



Los usuarios del comedor de Casa Caridad en Valencia, este martes, esperaban para entrar a comer. / MÓNICA TORRES

La crisis empuja a la tercera edad a pedir asistencia en albergues sociales

Casa Caridad se queja de la escasez de plazas en residencias de mayores

PILAR ALMENAR
Valencia

Juan, valenciano de 77 años, salía ayer de comer de Casa Caridad, en el Paseo de la Pechina de Valencia. "No tengo familia. Cobro jubilación pero pago una habitación en una pensión y no me llega", contaba apoyado en la pared para ayudar a sus temblorosas rodillas. Ayer comió cocido, decía estar satisfecho, y traía bajo el brazo el bocadillo que probablemente fue anoche su cena. "La situación de las personas mayores tiene poca solución. Muchas tienen que dar de comer a los hijos y a los nietos", decía. "Ha habido dos guerras mundiales pero ahora hay una guerra económica de aquí te espero. Y con esta ya no hay quien pueda".

La asociación Casa Caridad atendió el año pasado a un total de 423.488 personas necesitadas. Su albergue, con capacidad

para 77 personas, ofreció más de 22.000 pernoctaciones para personas sin hogar, cifra similar al año anterior.

"Uno de los problemas que vamos a tener a medio plazo es un incremento de personas de la tercera edad sin ningún tipo de recurso. Casa Caridad empieza a pensar que el futuro viene más por los niños y por las personas mayores que no van a tener alojamiento ni recursos", explicó ayer Antonio Casanova, presidente de Casa Caridad durante la presentación del informe de su actividad en 2012. "Un 6% de las personas del albergue son mayores de 65 años que, en algunos de los casos, están en aquí incluso un año", decía Luis Miralles, vicepresidente de entidad.

"Casa Caridad no solo les da cobijo y comida sino que busca los recursos necesarios para que estas personas puedan ser acogidas en una residencia de tercera

edad. Mientras no salgan esas plazas nosotros les mantendremos aquí", explicó Miralles. Este colectivo requiere mayores cuidados y atenciones específicas y desde Casa Caridad explican que un albergue no se dispone de los

La organización asegura que será un problema a medio plazo

servicios sanitarios óptimos para su atención.

En su memoria del ejercicio 2012, la asociación destaca que ha aumentado un 25% el número de valencianos atendidos y se ha reducido el número de inmigrantes. Casanova explicó que se han triplicado las familias atendidas por la asociación en

2012 y que el 83% de las personas están en edad activa, por lo que mostró su "máxima preocupación" por el problema del paro. El empeoramiento de la situación de las personas normalizadas es otro de los problemas que más preocupa a la organización.

Antonio Casanova recordó que las instituciones públicas "tienen la obligación de participar en el apoyo" a las organizaciones sociales y aseguró que sin ellas, la Administración "sería incapaz" de dar solución al problema. La asociación asegura que el 21% de su financiación proviene del sector público y el 79% del sector privado.

Casa Caridad, que tiene un gasto diario de 9.300 euros, espera abrir un nuevo comedor social en septiembre en Paterna, con capacidad para 150 personas y sigue adelante con el proyecto de construcción de un albergue en el barrio de Benicalap en Valencia.

La concertada tendrá becas de comedor en Secundaria

JUAN M. JÁTIVA, Valencia

El *Diari Oficial de la Comunitat Valenciana* publicaba ayer una orden por la que se modificaban "las bases reguladoras para la concesión de ayudas de comedor escolar en los centros educativos no universitarios de los que es titular la Generalitat" publicadas hace dos años, para dar acceso a esas ayudas a los centros concertados, como sucede también en Catalunya.

La modificación, que por primera vez oferta las ayudas para comedor al alumnado sin recursos de la enseñanza concertada valenciana, deja a la vez fuera de juego al alumnado sin recursos de la Educación Secundaria Obligatoria (ESO) escolarizado en institutos públicos (IES), que carecen de comedor escolar. La nueva regulación específica que la orden de ayudas se aplicará a "los centros privados concertados, que imparten enseñanzas del segundo ciclo de Educación Infantil, Educación Primaria o ESO y a los centros específicos de Educación Especial".

Un total de 310 centros concertados, según los datos facilitados a principio de curso por la consejería, escolarizan a sus alumnos a lo largo de toda la enseñanza obligatoria, desde Infantil a la ESO y tienen por tanto comedores. La red de titularidad pública, en cambio, está integrada por 378 institutos que sólo imparten ESO, Bachillerato y, en su caso, FP. No tienen comedores, sólo cantinas. Apenas ocho centros públicos escolarizan desde 3 a 16 años cuentan con comedor escolar.

Almuerzos saludables

Actualmente se dan casos de institutos públicos donde AMPA y profesorado reúnen fondos para ayudar a estudiantes a hacer la comida de mediodía. La Confederación de AMPA Gonzalo Anaya ya planteó en la mesa de padres del 6 de junio que las nuevas bases de la convocatoria "solo benefician al alumnado de la ESO de los centros educativos concertados". Por eso pidieron que contemplaran también una modalidad de "almuerzos saludables" en los IES públicos con "cantina" para garantizar "la igualdad en el acceso" a las ayudas, informaba ayer en un comunicado.

La Consejería de Educación anunció también ayer que ampliará el curso 2013-14 la partida de becas de comedor y detalló que el importe de las ayudas será de 3,94 euros diarios por estudiante, una cuantía que ascenderá a 5,44 en Educación Especial.

Economistas que piden menos gasto público

F. B., Valencia

Las medidas prioritarias para atajar el déficit público son reducir el gasto y privatizar activos. A más distancia se sitúa la subida de impuestos. En este orden contesta la mayoría de los 923 economistas de las tres provincias valencianas que ha participado en la encuesta semestral de coyuntura de junio del Consejo de Colegios de Economistas de la Comunidad Valenciana. Es una de las variables introducidas en este último cuestionario

de junio, que ha respondido un 16% de los colegiados. La encuesta vuelve a reflejar el pesimismo sobre la situación económica general, si bien se atisba que se ha tocado fondo.

El decano de Alicante, Francisco Menargues, señaló que "el número de trabajadores que se ha reducido en el sector público en estos años de crisis oscila sobre 7.000 personas", mientras que la "reconversión" en el privado "ha sido mucho más importante". "No estoy diciendo que haya que despedir a funciona-

rios, pero a lo mejor si es necesario hacer algún tipo de reconversión", agregó. Sin abandonar esta línea, el máximo dirigente del Colegio de Castellón, Jaime Querol, sostuvo que "los economistas apuestan por un cambio de modelo económico del Estado" al considerar que "no podemos exigir más tributación porque el porcentaje que pesan ya los tributos sobre la cifra de negocio no hace competitiva la economía". El representante de Valencia, Juan Manuel Pérez, recalco que "no hay que confundir la re-

ducción del gasto público con el recorte de las prestaciones sociales", dado que "hay ámbitos de ineficiencia en la Administración en todos los niveles que permiten reducir el gasto público y seguir manteniendo el mismo nivel de cantidad y calidad de los servicios públicos básicos".

Los economistas suspenden a la economía valenciana, con una valoración de 2,65 sobre 10, y a la española, que obtiene un 3,42, y para los próximos seis meses, les auguran una "leve mejora".

Comunitat Valenciana

ECONOMÍA



El presidente de Aguas de Valencia, Eugenio Calabuig, también propietario de Facsa

Calabuig, convencido de que asumirá la totalidad de Agval

Pretende dar entrada a nuevos empresarios valencianos

Ana G. Andrés

VALENCIA- Tranquilo y seguro de sí mismo. Así se mostró ayer el presidente de Aguas de Valencia, Eugenio Calabuig, en un encuentro con la prensa tras la celebración de la Junta de Accionistas de la compañía. El también propietario de Facsa se mostró convencido de que el proceso de arbitraje que acaba de iniciar en la Cámara de Comercio de Valencia para adquirir las acciones que en este momento se encuentran en posesión de CaixaBank, se resolverá a su favor.

De esta forma, Calabuig se convertiría en el propietario de Agval, la sociedad valenciana creada hace años para blindar el capital valenciano dentro de Aguas de

Valencia, y cuyo accionariado se reparte en la actualidad entre Facsa (50,01 por ciento) y CaixaBank, que asumió las acciones de Banco de Valencia (49,99 por ciento) al realizar su compra.

Calabuig indicó que, hasta el momento, todo parece indicar

RESULTADOS
Aguas de Valencia incrementó su beneficio un 15,4 por ciento durante el año pasado

que no habrá ningún problema para realizar la transacción y que la entidad catalana tendrá que abandonar la dirección y gestión de la firma de aguas valenciana.

El problema primordial reside

en que CaixaBank es también accionista de Aguas de Barcelona, principal enemiga de la empresa valenciana.

Calabuig explicó que el precio de la participación de la Caja catalana oscilará entre los 45 y los 60 millones de euros. Aunque no aclaró si posee toda esa liquidez. Si dejó claro que, si no lo pudiera pagar, no habría presentado la oferta.

En cuanto a los resultados de Aguas de Valencia, son inmejorables. La empresa obtuvo el año pasado un beneficio neto de 21,2 millones de euros, que supone un incremento del 15,4 por ciento respecto al año anterior.

EDEM ofrece becas de 28.000 euros para cursar su ciclo de ADE

A. G.

VALENCIA- Después de siete ediciones de su MBA Junior, que ha logrado un nivel de inserción laboral del 90 por ciento, el centro universitario EDEM decidió dar un paso más el año pasado al crear su grado de ADE, un ciclo universitario de alto rendimiento en el que solo son aceptadas 45 personas y en el que a algunos alumnos se les podía financiar el pago de las matrículas.

Pero de cara al próximo curso se ha dado una vuelta de tuerca más a la idea, porque habrá estudiantes que reciban una beca de 28.000 euros para pagar la totalidad del grado.

Serán aquellos que, además de cumplir los requisitos para entrar en el centro (capacidad de esfuerzo, espíritu emprendedor y expediente académico), demuestren que no pueden asumir el coste de la carrera.

Aunque no tienen que devolver este dinero, el presidente de EDEM, Manuel Palma, explicó que estos jóvenes tienen la obligación de pagar los estudios a un alumno cuando sean empresarios. La convocatoria es abierta y sin límite de becas. «Podría suceder que resultaran becados los 45 alumnos, aunque no es lo normal», explicó la secretaria general de EDEM, Hortensia Roig.



El presidente de EDEM, Manuel Palma, la secretaria general, Hortensia Roig y el director de EDEM, Antonio Noblejas

La gestora de la plaza de toros presenta los carteles para la Feria de Julio

Paco Delgado

VALENCIA- La empresa Simón Casas Production, empresa gestora de la plaza de toros de Valencia, hizo oficiales los carteles de la próxima Feria de Julio, así como los de la «miniferia» de la Comunitat Valenciana que tendrá lugar en el mes de octubre.

Para julio, se darán cuatro corridas de toros, otra de rejones y una novillada con picadores mientras que en octubre habrá una novillada con caballos y una corrida de toros en la que tomará la alternativa el valenciano Jesús Duque.

Las combinaciones definitivas

son estas: el día 22 de julio, desencoronada de los toros a lidiar en la feria, el día 23, novillos de Daniel Ruiz para Román, Martín Escudero y Armillita. El 24, Finito de Córdoba, Juan José Padilla y El Cordobés. El día 25, Castilla, El Fandi y Daniel Luque. El día 26, habrá un mano a mano de El Juli y Manzanares, el 27, un mano a mano de Morante y Talavante y el 28, Fermín Bohórquez, Andy Cartagena y Diego Ventura.

Las corridas de octubre serán el 6 Fernando Beltrán, Román y el vencedor de la feria de Algemés; y el 9 Manuel Escribano, Joselito Adame y Jesús Duque, que tomará la alternativa

Expertos creen que la economía ha tocado fondo pero no ven mejoría a corto plazo

M. A.

VALENCIA- Casi el 80 por ciento de los economistas valencianos considera que la economía valenciana y la española están «peor» que hace un año y creen que empiezan a «tocar fondo», pero no ven a corto plazo una mejoría, según afirmó ayer el decano del Colegio de Economistas de Alicante, Francisco Menargues

Así se desprende de la encuesta semestral «Los economistas opinan», presentada ayer en la que participaron 923 profesionales colegiados en la Comunitat Valenciana, que abogan por la reducción del gasto público como medida más adecuada para disminuir el déficit.

Además, los economistas consideran que el Corredor Mediterráneo es una infraestructura

«clave e irrenunciable» para el desarrollo de la Comunitat y proponen la rebaja de las exigencias en el acceso al crédito como medida más conveniente para mejorar la financiación empresarial.

Los economistas valencianos suspenden tanto a la economía valenciana, con un 2,65 (sobre diez), como a la española, con un 3,42, unas notas más altas que las de la anterior edición.



Igal Aisenberg, CEO de la israelí Netafim, ayer en Valencia.:: v. ca.

Netafim ya fabrica en Valencia sus goteros

La multinacional israelí del riego abastecerá desde Ribarroja a toda España, Portugal y los mercados emergentes del norte de África

:: V. LLADRÓ

VALENCIA. La empresa israelí de riego a goteo Netafim inauguró ayer su nueva factoría de Ribarroja del Túria (Valencia), la primera en España y la que hace el número 16 en todo el mundo.

El acto contó con la asistencia de máximos responsables de la compañía, como Rudolf Weber, presidente; Igal Aisenberg, CEO, y Mordi Schwartz, director regional para España y Portugal, así como de la empresa española Regaber, que desde hace más de 30 años es la distribuidora exclusiva de los productos Netafim en la Península Ibérica. Entre los miembros de esta firma estaban sus fundadores, Juan y Eduardo Matosas, el CEO del grupo, Pau Relat; Candi Cervera, director general, y Juanjo Bellod, delegado en Valencia.

La fábrica valenciana de Netafim emplea a 23 personas, cuenta con capacidad para fabricar al año más de 100 millones de metros de tuberías con goteros integrados y está preparada para duplicar y hasta triplicar la producción si lo requieren las circunstancias. Netafim produce en la actualidad unos 15.000 millones de metros con goteros sumando todas sus fábricas. Suficiente para instalar cada año más de toda la superficie agrícola de regadío en España, que es de más de tres millones de hectáreas.

La nueva fábrica responde al gran crecimiento de la actividad de Netafim en España, donde siempre ha trabajado con Regaber, con quien empezó precisamente su actividad laboral Igal Aisenberg, actual presidente corporativo de la compañía israelí, quien destacó el refuerzo de la alianza entre ambas empresas de cara al futuro.

La elección de Valencia se ha debido a la pujanza del mercado local del riego localizado, su empujamiento estratégico y la disponibilidad del puerto para exportar parte de la producción a mercados emergentes del norte de África.

El juez Gómez Bermúdez eleva a 35 millones la fianza impuesta a la cúpula de la CAM

:: EP

MADRID. El juez de la Audiencia Nacional Javier Gómez Bermúdez ha elevado a 35 millones de euros la fianza solidaria impuesta a los cinco ex directivos de la CAM imputados por presuntas irregularidades en la gestión de la caja alicantina, y les ha concedido un día de plazo para abonarla, advirtiendo que, si no la hacen efectiva, se procederá al embargo de sus bienes.

El magistrado impuso hace ahora un año, en junio de 2012, una

primera fianza de 25,8 millones de euros a los dos últimos ex directores generales de la CAM Roberto López Abad y María Dolores Amorós, el ex presidente Modesto Crespo y los ex directores de recursos y planificación, Vicente Soriano y Teófilo Sogorb.

En un auto fechado el lunes, el juez explica que tras tomar declaración a los imputados y analizar la documentación obrante en la causa puede afirmarse que «los imputados al menos conocían o debían, pudieron y no quisieron conocer la situación patrimonial de la CAM».

A pesar de ello y «en el mejor de los supuestos», no pusieron «objeción alguna a operaciones que iban a suponer un perjuicio patrimonial y un debilitamiento extremo de la entidad, provocando perjuicio a accionistas, acreedores y clientes».

Suspensio a la economía valenciana

Los economistas creen que pronto se tocará fondo, pero no prevén que la coyuntura mejore a corto plazo

:: EVA PALOMARES

VALENCIA. Los economistas de la Comunitat valoran la situación económica española y valenciana muy negativamente atendiendo a su situación personal y de su apreciación de la coyuntura económica, según los resultados de la última encuesta que ha presentado el Consejo de Colegios de Economistas de la Comunitat. La economía valenciana suspende rotundamente y obtiene una valoración de 2,65 puntos sobre 10, mientras que a la española le dan 3,42 puntos de valoración. Pero, además, el 79,63% de los economistas opina que la situación económica valenciana es peor que hace un año, aunque mejora en 12 puntos respecto a la encuesta de diciembre, y para el 17,44% todo sigue igual.

Esta percepción casa con su situación personal, ya que el 60% de los encuestados están peor que hace un año. «Las previsiones de crecimiento a corto plazo no son halagüeñas

ya que para el 57,42% de los economistas valencianos su situación personal ha empeorado. Ha bajado sensiblemente respecto a las dos encuestas anteriores pero no hay muchos más economistas que estén mejor. Hay más que aseguran estar igual, el 34,78%», comentaba el decano del Colegio de Economistas de Alicante, Fernando Menargues.

Los economistas de la construcción son los más pesimistas, los del sector banca y asesoría se mantienen igual, y los únicos que han notado cierta mejoría en este semestre son los industriales. Su percepción negativa ha bajado un 18%.

Sin embargo, para los próximos seis meses mejoran sutilmente sus previsiones. La economía valenciana pasaría a rozar el tres de puntuación sobre diez, con 2,90 puntos, mientras que la española subiría hasta los 3,72 puntos.

Privatizaciones

Para los economistas no cabe duda que el desempleo es el principal problema de la economía (84,18%). «Es lógico si se tiene en cuenta que hay 600.000 parados en la Comunitat y las tasas han pasado de un 7% en 2007 a un 27% en 2013», valoraba Menargues. En segundo lugar, con

un 72,91%, sería la evolución de la demanda, y con menos importancia estaría la inadecuada dimensión de las empresas (42,25%).

Para reducir el déficit público, los economistas opinan que ante todo se debería reducir el gasto, con una puntuación de 4,07 sobre 5. En segundo lugar, apuestan por la privatización de los activos públicos (2,87%). En este sentido, «apuestan por un cambio de modelo económico de Estado. Los tributos no hacen competitiva a la economía», valora el decano del Colegio de Alicante. Para Juan Pérez, decano del Colegio de Economistas de Valencia, «hay que detectar las bolsas de ineficiencia en la Administración Pública y acabar con la duplicidad para fomentar la productividad interna en el sector público. Pero mantener los servicios públicos».

«España tiene que recuperarse, pero nos tenemos que acostumbrar a otro modelo y pensar que la coyuntura que vivimos entre 2005 y 2008 nunca volverá. Ahora hay que funcionar con 'minijobs' y sueldos más ajustados, combinado con más trabajo y tecnología», aseguró a LAS PROVINCIAS el presidente del Consejo de Colegios de Economistas de la Comunitat, Jaime Querol.

DESAYUNOS DE TRABAJO EN LAS PROVINCIAS



El Reto de la Escuela de Negocios en el Ecosistema Emprendedor

Miércoles, 19 de junio de 2013

Información

96 361 48 11

Avda. Blasco Ibáñez 55
Valencia

Con la participación de:

D. Jose Luis Munilla, ESIC Valencia

D. Daniel Zurriaga, Las Provincias

Dña. Beatriz Irwin, Gleis

Dña. Beatriz Alcon, GloboRojo

Dña. Gisela Bozzo, Gbs

D. Alejandro Sáez, Noworkmondayz

D. Jaime Aguiló, Maslow

D. Carlos Ledó, Idai Nature

O. Sergio Iborra, La Socarrada

D. Tomás Guillen, CvBan

D. Pedro Bisbal, CvBan

D. Javier Gann, Business Booster

D. Enrique Perichet, Business Booster y Sinensis Capital SCR

D. Raül Aznar, Pandora Lys Holding

D. Miguel Angel Roda, Business Angel

D. Arturo Ortigosa, ESIC Valencia

D. Fernando Castelló, ESIC Valencia

Moderado por: D. Agustín Carrillero.

Subdirector Área de Postgrado ESIC Business&Marketing School

ESIC
BUSINESS&MARKETING SCHOOL

LAS PROVINCIAS



Un objetivo fundamental de estos Desayunos de Trabajo, consiste en el intercambio de ideas y experiencias por parte de directivos y profesionales de empresas sobre temas de actualidad que afectan al desarrollo de las mismas y contribuyen al progreso de la sociedad.

Estos Desayunos están organizados por ESIC Business & Marketing School y LAS PROVINCIAS.

La economía valenciana se estanca

► Los economistas no ven posibles mejoras a corto plazo y piden más recortes del gasto público

LEVANTE-EMV VALENCIA

■ Casi el 80 % de los economistas valencianos considera que la economía valenciana y la española están «peor» que hace un año y creen que empiezan a «tocar fondo», pero no ven a corto plazo una mejoría, según la encuesta semanal que ayer presentaron los presidentes de los tres colegios provinciales y en la que han participado 923 profesionales colegiados en la Comunitat Valenciana.

Los economistas valencianos suspenden tanto a la economía valenciana, con un 2,65 (sobre diez), como a la española, con un 3,42, unas notas más altas que las de la anterior edición de la encuesta, en diciembre de 2012, con un 2,54 y un 3,32, respectivamente. El 79,63 % de los colegiados opina que la situación económica valenciana y española es peor que hace un año, doce puntos menos que en diciembre, frente al 17,44 % que cree que seguirá igual (diez puntos más que hace seis meses) y un 2,49 % que piensa que será mejor.

Para el decano del Colegio de Economistas de Valencia, Juan Manuel Pérez Mira, se trata de unas notas «bajas», aunque reflejan una «leve mejoría» y la opinión de que la situación económica será «un poco menos complicada».

El 84,18 % de los encuestados ve el paro como el principal problema que afectan a la economía de la

Comunitat, de modo que sigue encabezando la lista de problemas económicos, como ha ocurrido desde la primera edición de esta encuesta (junio de 2009). La evolución de la demanda, que preocupa al 72,91 % de los economistas, la inadecuada dimensión y estructura de las empresas valencianas (al 42,25 %) y los costes laborales (al 25,68 %) son los siguientes problemas en la lista.

También se preguntaba a los economistas valencianos sobre las medidas más adecuadas para hacer frente al déficit público. En resumen, los presidentes de los Colegios de Economistas de la Comunitat Valenciana urgieron a «reducir el peso» de las administraciones públicas,



Pérez Mira.

con medidas como la eliminación de «duplicidades», el «fomento de la productividad interna del sector público» y la «introducción de técnicas de gestión y management que permitan conseguir una mayor racionalización y eficiencia». El representante de Alicante, Francisco Menargues, apuntó que «el número de trabajadores que se ha reducido en el sector público en estos años de crisis oscila sobre 7.000 personas» mientras que la «reconversión» en el privado «ha sido mucho más importante». «No estoy diciendo que haya que despedir a funcionarios, pero a lo mejor sí es necesario hacer algún tipo de reconversión», agregó.

ASAMBLEA DE LA CEOE

Mariano Rajoy afirma que «lo peor ha pasado»

► El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, y los empresarios, encabezados por el líder de la CEOE, Juan Rosell, coincidieron en que lo peor de la crisis económica ha pasado y en que es necesario continuar con la agenda reformista del Ejecutivo. La patronal CEOE celebró ayer su asamblea ordinaria, en la que aprobaron un código ético para acabar «con actitudes inadecuadas

que han gozado de demasiada impunidad» y la base para su próxima reforma estatutaria, que será aprobada definitivamente en otra de carácter extraordinario.

Para Rajoy «lo peor ha pasado» y se está en el «buen camino», aunque pidió perseverancia para reducir el déficit y seguir con las reformas. Rosell pidió al jefe de Gobierno «valentía» en esta tarea, aunque le advirtió de que «no son posibles más subidas de impuestos» porque conllevarían «más destrucción de actividad y de empleo y no tendrán eficacia recaudatoria». Según Rajoy,

hay datos económicos «positivos» que suponen el «prólogo o la primera página de la recuperación». Entre ellos ha citado la reducción del déficit en unos 22.000 millones de euros, que la inflación vaya a cerrar este año en el entorno del 1 % y que en marzo pasado se haya conseguido superávit comercial. «Habrá superávit por cuenta corriente y capital, con lo que no tendremos necesidad de financiarnos fuera», apuntó Rajoy, para quien este dato refleja «como ningún otro la mejora de nuestra competitividad». EFE MADRID

El Consell transmite a la SGR que tiene el visto bueno para darle el aval

JORDI CUENCA VALENCIA

■ Los responsables de la Sociedad de Garantía Recíproca (SGR) de la Comunitat Valenciana mantuvieron ayer una reunión con la consellería de Hacienda en la que les hicieron saber que la solución para la entidad, que ha presentado concurso de acreedores, estaría muy próxima. Todo indica que la Generalitat transmitió ayer el plácat del Ministerio de Hacienda, previo visto bueno de la Comisión Europea, al aval que la administración autonómica debe emitir a favor de la firma para cubrir su agujero patrimonial y eludir la suspensión de pagos.

Pese a los buenos augurios, las fuentes consultadas expresaron su cautela, a la espera de que el Consell apruebe el citado aval, de aproximadamente unos 150 millones. Si esta decisión se produce el próximo viernes, todo indica que la viabilidad de la sociedad estaría a la vuelta de la esquina. Si, pese a todo, se produce una nueva demora por parte del Consell, tomará más cuerpo la amenaza de que el juez ante el que la SGR presentó la solicitud de concurso de acreedores la admita y nombre un administrador en sustitución del actual consejo de administración.

Agricultura prohibirá las aceiteras recargables en los restaurantes españoles

► El ministro trata el veto con el comisario europeo aunque no ha confirmado aún los plazos de aplicación

E. P. BRUSELAS

■ El ministro de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Miguel Arias Cañete, informó ayer a la Comisión Europea de la intención del Gobierno de aplicar «a escala nacional» la prohibición de aceiteras rellenables en las mesas de bares y restaurantes, pese a la decisión del comisario Dacian Cioloș de retirar la que era su medida estrella de apoyo al sector olivarero, según informaron fuentes comunitarias.

Arias Cañete y Cioloș se reunieron durante más de una hora en Bruselas para tratar de acercar posiciones en la reforma de la Política Agraria Común (PAC), cuyas negociaciones encaran la recta final esta semana. El ministro español aprovechó este encuentro para abordar también la cuestión

del aceite de oliva y expresar su «intención» de seguir adelante con la medida.

Desde el gabinete del Comisario, no obstante, matizan que la discusión sobre el aceite de oliva y el plan de acción pensado por Bruselas fue «breve», basada sobre todo en los «principios» y no tanto el fondo, por lo que España no indicó plazos sobre cuándo estaría en medida de aplicar esta medida.

El comisario, por su parte, celebró la «iniciativa» del Gobierno español e informó a Arias Cañete de que el próximo julio se reunirá con los representantes de los consumidores y otros grupos de interés para revisar su plan de acción.

Mientras eso ocurre, el Gobierno «trabaja» para imponer las aceiteras no reutilizables en la hostelería en territorio nacional, según confirmaron fuentes del Ministerio que dirige Arias Cañete. Se trata de una idea que lleva «tiempo», por lo que las fuentes evitaron indicar un calendario para su tramitación e implementación.

El juez del caso Blesa pide amparo al Poder Judicial por las presiones de la fiscalía

► El magistrado Elpidio José Silva quiere que el CGPJ proteja su independencia en la instrucción de la causa

EFE MADRID

■ El juez Elpidio José Silva Pacheco, que instruye el llamado caso Blesa en el Juzgado número 9 de Madrid, por el que el expresidente de Caja Madrid Miguel Blesa se encuentra en prisión provisional, ha pedido amparo al órgano de gobierno de los jueces, el Consejo General del Poder Judicial (CGPJ). El amparo se pide para que la independencia del juez reciba protección contra los ataques que Silva dice haber recibido de determinados periodistas de radio, de la Fiscalía de Madrid e incluso de miembros del propio CGPJ.

Fuentes del CGPJ informaron de que recibieron el escrito ayer pero consideran improbable que la Comisión Permanente de este órgano esté a tiempo de incluirlo en el orden del día de su reunión de hoy.

El escrito es de unos veinticinco

folios, según fuentes del CGPJ, y los miembros de la Comisión Permanente que deben resolver sobre la petición de amparo deberán primero estudiarlo a fondo, razón por la cual explican que no sea previsible que decidan hoy.

El pasado día 14 de junio el presidente del CGPJ y del Tribunal Supremo, Gonzalo Moliner, se hizo eco de las quejas que Silva efectuó en la prensa denunciando injerencias contra su independencia como instructor del Caso Blesa. El juez había declarado públicamente que sufría «muchísimas presiones» e «injerencias» en su trabajo.

Por otra parte, la fiscalía solicitó ayer al juez Elpidio José Silva, que suspenda la intervención de sus teléfonos y correos electrónicos por considerarlo una «intromisión» en sus derechos fundamentales. En un recurso al Juzgado de Instrucción número 9 de Madrid sostiene que «carece de sentido» mantener el secreto de las actuaciones que ordenó el 22 de mayo y la interceptación telefónica y telemática de los números de Blesa.

La CE flexibiliza la recomendación a España sobre las pensiones

EFE BRUSELAS

■ El Gobierno español ha logrado introducir cambios en las recomendaciones macroeconómicas de la Comisión Europea (CE) que permiten eludir la exigencia de retrasar la edad de jubilación más allá de los 67 años, según el borrador del texto negociado en el Consejo. De esta forma se da a España la posibilidad de garantizar la sostenibilidad futura del sistema de pensiones a través del ajuste de la prestación por jubilación, en lugar de la edad de retiro.

Fuentes diplomáticas interpretaron estas modificaciones como una «flexibilización» de las recomendaciones a España en materia de pensiones, que se aprobarán en la reunión de los ministros de Economía y Finanzas de la Unión Europea (UE) del jueves y viernes próximos.

El nuevo texto recomienda «incrementar la edad efectiva de jubilación alineando la edad o las prestaciones cambios en la esperanza de vida». La previa de la CE establece que «la edad de jubilación vaya aumentando en función del aumento de la esperanza de vida».

Calabuig dispuesto a pagar hasta 65 millones por echar a la Caixa de Aguas

El máximo accionista plantea dar entrada a socios locales para valencianizar el grupo

M. GASPARET / Valencia

La música la entonó ayer el presidente de Aguas de Valencia (AVSA), Eugenio Calabuig, acompañado de la alcaldesa Rita Barberá tras la celebración de la Junta General de Accionistas: «Volver a los orígenes e imprimir valencianía a Aguas con la entrada de socios locales, solventes, que puedan aportar algo a la sociedad, con buena relación», y que, bien con esta estructura societaria o con otra similar —una vez extinguido el respaldo del absorbido Banco de Valencia— «pongan coto a la entrada de socios hostiles». La letra de una operación propia Eugenio Calabuig dio por sentada se conocerá al detalle a primeros de enero, una vez la corte de arbitraje de la Cámara de Comercio permita al socio mayoritario (50,01%) de Agval ejercer su derecho de tanteo sobre el 49% de acciones en poder de CaixaBank.

Puerta abierta

Calabuig estimó en 40 o 65 millones la épica de la expulsión de la entidad catalana del capital de Agval —y por tanto de Aguas de Valencia—, un dinero que sugirió tener ya a disposición, del mismo modo que el plantel de empresarios valencianos. La puerta está ya abierta para capitales conocidos con puesto en el consejo de administración de Aguas de Valencia —empresa participada en un 60,2% por Agval, un 33% Suez, y un 68% por minoritarios—: Rodolfo Beltrán Martinavarró, Avaro Gómez-Trenor y Sebastián Carpi.

Eugenio Calabuig no aclaró si el



El presidente de Aguas de Valencia, Eugenio Calabuig. / ALBERTO DI LOLLI

costeará la operación con fondos propios o medianete inversores, pero se mostró determinado a expulsar a CaixaBank y, a tenor de la seguridad con que se pronunciaba, parece que el origen del dinero será un detalle menor si, efectivamente, tiene a socios valencianos dispuestos a entrar en tal aventura, una «segunda fase —dijo— aún no avanzada». La primera fase culminará una vez se dirima quien decidirá el derecho de tanteo —esto es, a comprar el accionariado en venta de la empresa en condiciones ventajosas— de los socios mayoritarios. La familia Calabuig ha propuesto al catedrático Sánchez Calero, si bien dan por hecho que CaixaBank intentará impugnarlo y presentar otro, si bien el pulso entre Agval y Agbar está echado desde que Comisión Nacional de la

Aguas de Valencia cerró 2012 con un beneficio neto de 21,2 millones

Competencia falló que CaixaBank no podía estar a la vez en los consejos de Aguas de Valencia y de Aguas de Barcelona.

En la junta de accionistas de Agval, que se celebrará hoy, se abordará sin duda este proyecto de valencianización de Aguas «perse a que hay fuerzas que quieren romper eso», según Eugenio Calabuig. A este respecto la alcaldesa de Valencia había dicho que para el Ayuntamiento «es fundamental que las personas que conforman

los órganos de gestión del agua sean quienes usan esa agua» y que «el agua es una competencia fundamental, estratégica, del Ayuntamiento, que tiene que ejercer en este caso junto a una empresa privada, Aguas de Valencia».

En la Junta General de Aguas de Valencia de ayer votaron 26 accionistas representados y otros seis presentes, lo que sugiere una situación de tranquilidad destacada tras un año de sobresaltos. Aguas de Valencia

presentó en «un año muy difícil», como fue 2012, un beneficio neto de 21,2 millones de euros, un 15,4% más que en 2011. Pese a que los ingresos por venta se estancaron, Aguas de Valencia mejoró beneficios por prestar servicios en otras regiones y por los contratos logrados en Andalucía y La Rioja. Además, ha logrado un contrato de 80 millones para la gestión de 19 depuradoras y 120 estaciones de bombeo en Huelva, y asesora al Gobierno de Angola en la construcción de una red de abastecimiento.

Eugenio Calabuig calificó de correcto su trato con la Caixa: «mejor que con el FROB», dijo, que propuso (junto a CaixaBank) el embargo del 7,9% de sus acciones en Agval, si bien el juez desestimó esta medida cautelar.

> EXPEDICIÓN

Buch y Bonig intentan vender viviendas en Finlandia

HELSINKI. La consellera de Infraestructuras, Territorio y Medio Ambiente, Isabel Bonig, y el titular de Economía y Turismo, Máximo Buch, presentaron ayer en Finlandia las «garantías» del sector inmobiliario en la Comunidad. Tratan de fomentar el turismo residencial y dar garantías jurídicas y técnicas sobre los inmuebles.

> ALIMENTACIÓN

Consum logra la certificación de Aenor por su calidad

SILLA.— Las Plataformas de Mercancías Generales de Consumo de Silla y Sant Boi de Llobregat han obtenido la certificación de Marca Aenor para sus Cartas de Servicios Excelencia en el Servicio a tiendas. Esta certificación reconoce que los productos lleguen hasta los hogares de los clientes con toda la garantía de frescura y de calidad.

> SIDERURGIA

Los empleados de Galmed aprueban paros intermitentes

SAGUNTO.— Los trabajadores de Galmed aprobaron ayer la convocatoria de paros intermitentes de dos horas por turno durante julio, que se irán «re-creciendo» de no rectificarse la multinacional alemana su intención de cerrar la planta. También se aprobó una concentración el 3 de julio en Madrid, con motivo de la reunión de la dirección de Thyssen.

> TRANSPORTES

Los camioneros de Castellón se preparan para ir a la huelga

CASTELLÓN.— El desbloqueo de la negociación del sector del transporte en la provincia de Valencia no ha servido para atemperar un conflicto aún vivo en Alicante y Castellón. Los transportistas alicantinos ya dijeron que irán a la huelga a primeros de julio. Los castellonenses también preparan paros.

Los economistas abogan por más colaboración público-privada

Reclaman reducir la Administración y mantener las prestaciones

Valencia. Los presidentes de los Colegios de Economistas de la Comunidad Valenciana urgió ayer a «reducir el peso» de las administraciones públicas, con medidas como la eliminación de «duplicidades», el «fomento de la productividad interna del sector público» y la «introducción de técnicas de gestión y *management* que permitan conseguir una mayor racionalización y eficiencia».

El representante de Alicante, Francisco Menargues, apunta asimismo que «el número de trabajadores que se ha reducido en el sector público en estos años de crisis

oscila sobre 7.000 personas» mientras que la «reconversión» en el privado «ha sido mucho más imponente».

«No estoy diciendo que haya que despedir a funcionarios, pero a lo mejor si es necesario hacer algún tipo de reconversión», agregó.

Así lo señalaron en la presentación en rueda de prensa de la novena encuesta de coyuntura del Consejo de Colegios de Economistas de la Comunitat, en la que un 60,77% de estos profesionales aboga por reducir el gasto público para disminuir el déficit, muy por delante de otras medidas como privatización de activos públicos, subida

Las recetas de los expertos

> Un 60,7% de los economistas de la Comunidad aboga por reducir el gasto público para disminuir el déficit; muy por delante de otras medidas como subir los impuestos o privatizar servicios básicos.

> Los economistas predicen una «leve mejora» (0,25 puntos) de la economía valenciana y española en los próximos meses.

de impuestos o generalización del pago de servicios públicos.

El máximo dirigente del Colegio de Castellón, Jaime Querol, apuntó que «los economistas apuestan por un cambio de modelo económico del Estado» al considerar que «no podemos exigir más tributación porque el porcentaje que pesan ya los tributos sobre la cifra de negocio no hace competitiva la economía».

Por su parte, el representante de Valencia, Juan Manuel Pérez, ha recalado que «no hay que confundir la reducción del gasto público con el recorte de las prestaciones sociales», dado que «hay ámbitos de ineficiencia en la administración que permiten reducir el gasto público y seguir manteniendo el mismo nivel de cantidad y calidad de los servicios». En este sentido, abogó además por ahondar en los «esquemas de colaboración público-privada», que son «habituales en el resto de Europa».

COMUNIDAD VALENCIANA

Los economistas piden menos gasto público y más crédito

ENCUESTA SEMESTRAL DE COYUNTURA / Estos profesionales valoran la situación económica valenciana en 2,65 sobre diez, pero transmiten que se ha tocado fondo.

J.B. Valencia

La visión de los economistas de la Comunidad Valenciana sigue siendo claramente negativa, pero apunta tímidamente a que se ha tocado fondo. Según la encuesta que realizan semestralmente los colegios de economistas de la región, en estos momentos se valora la situación económica de la comunidad en 2,65 puntos sobre 10, y la española, en 3,42. Pero para dentro de seis meses sus puntuaciones son de 2,90 y 3,72, respectivamente.

"La conclusión es que se está empezando a tocar fondo, pero no se vislumbra una recuperación importante de la economía española ni de la economía valenciana", señaló Francisco Menargues, decano del colegio de Alicante, durante la presentación del estudio.

Además de las preguntas recurrentes sobre la situación económica general, en esta edición de la encuesta se incluyen como temas coyunturales la reducción del déficit público y la mejora de la financiación empresarial.

En el caso de la reducción del déficit, la apuesta más fuerte de este colectivo es la reducción del gasto público como medida estrella, que recibe una puntuación de 4,07 sobre 5. Además, el 60,77% de

MEDIDAS PARA REDUCIR EL DÉFICIT PÚBLICO



Fuente: Encuesta 'Los economistas opinan' Comunidad Valenciana. Expansión

VALORACIÓN DE LA ECONOMÍA

	Com. Valenciana	Economía española
Previsiones hace 6 meses	2,62	3,45
Evaluación actual	2,65	3,42
Próximos 6 meses	2,90	3,72

Fuente: Encuesta 'Los economistas opinan' Comunidad Valenciana

Piden que se relajen las garantías de los bancos piden para dar crédito a las empresas

los encuestados otorgó la máxima puntuación a esta medida. Las medidas que suponen un incremento de los impuestos no tienen tanta aceptación

entre los economistas. Según Jaime Querol, decano del colegio de Castellón, "no podemos exigir más tributación, porque la cifra actual ya no hace competitiva la economía".

Según señalaron los decanos, en general este colectivo apunta no a reducir la calidad de los servicios públicos, sino que "hay ámbitos de inefi-

Se muestran contrarios a más tributación porque la actual ya lastra la competitividad

ciencia. Hay que detectar las bolsas de ineficiencia son afectar el nivel de calidad", dijo Juan Manuel Pérez, decano de Valencia.

Las sugerencias de los economistas van por aumentar la colaboración público-privada y por la reforma de la administración local, que ahora se va a abordar. También sugieren aspectos laborales y señalan que "el sector privado hizo una reconversión importante y el sector público aún no ha hecho esa reconversión", dijo Menargues.

En cuanto a las medidas para mejorar la financiación de las empresas, también se presenta la reducción del gasto social, pero sólo con 2,82 puntos sobre 5. Para este objetivo, la medida con más aceptación entre los economistas es la rebaja de las exigencias en el acceso de las empresas a los préstamos, como por ejemplo los del BEI o los del ICO. Concretamente, reclaman una disminución de las garantías que las entidades financieras piden a las empresas.

Vossloh pacta el convenio y convertir en fijos 120 empleos

ACA. Valencia

Vossloh España y el comité de empresa de la factoría de Albuixech (Valencia) han conseguido cerrar un acuerdo para el convenio cuando apenas quedaban dos semanas para que expirase el plazo límite fijado por la última reforma de la legislación y marcado por la denominada ultratractividad. Ambas partes han cedido para intentar garantizar la paz laboral en una de las grandes industrias que ha esquivado la crisis.

El convenio supondrá que durante su vigencia, hasta 2016, la empresa convertirá a 120 trabajadores fijos en eventuales y se espera también que aumente su contra-

tación, al haber conseguido finalmente una doble escala salarial, de forma que las nuevas incorporaciones a la empresa cobren un 12% menos que el resto de la plantilla. Según los sindicatos la propuesta inicial incluía una rebaja del 32%.

El otro gran escollo era el aumento de horas productivas que reclamaba la empresa para garantizar la competitividad. Finalmente serán 48 horas más anuales, algo menos de la mitad planteado por la empresa. La filial española de Vossloh emplea a unas 600 personas, aunque solo la mitad se incluye en el convenio ya que administración, ingeniería y otros servicios están al margen.

La concesionaria y Aerocas llegan al juez

Expansión. Valencia

Tras casi año y medio intentando acercar posturas, la empresa constructora y concesionaria del aeropuerto de Castellón, Concesiones Aeroportuarias (Conaer) y la empresa de la Generalitat Valenciana dueña del aeródromo, Aerocas, han acabado frente a frente en el Juzgado de Primera Instancia número 1 de Castellón. El motivo ha sido la demanda que interpuso la concesionaria controlada por

Globalvia -al 50% de FCC y Bankia- por incumplimiento del contrato en diciembre de 2011, a la vez que el Consell rescindía el contrato.

La empresa reclama en el juzgado 128 millones de euros por las obras de construcción del aeropuerto de Castellón, que sigue sin operar, pero la Generalitat sólo ha reconocido una deuda de 111 millones de euros a pagar en 47 años con los derechos de explotación.

Calabuig valora entre 40 y 65 millones el paquete indirecto de CaixaBank en Aguas

J.B. Valencia

Aguas de Valencia (Agval) celebró ayer su junta de accionistas, en un momento en que la sociedad tiene a sus accionistas enfrentados. El presidente, Eugenio Calabuig, aseguró después de la reunión que se mantiene en su creencia de que logrará hacerse con la participación del 49% que CaixaBank tiene en Agval -sociedad que a su vez posee el 65% de Aguas-, al incorporar Banco de Valencia.

Calabuig quiere ejercer el derecho de tanteo que los estatutos de Agval contemplan para el caso de que un accio-

nista entre o salga. Aunque CaixaBank ha dejado ver su intención de mantener la participación, lo cierto es que Competencia no le permite sentarse en el consejo de Aguas -porque participa también en Aguas de Barcelona y son competencia-.

Agval celebra hoy su junta de accionistas y está previsto aprobar las cuentas y no repartir dividendos. La firma percibe la parte correspondiente de Aguas de Valencia, que el año pasado tuvo un beneficio de 21,2 millones -un 15,4% más-, unos fondos que se quedarán en las arcas de

Agval porque Fomento Urbano -la empresa de la familia Calabuig- tiene la mayoría.

Calabuig argumenta, además, que al haberse vendido Banco de Valencia a CaixaBank se ha producido un cambio de dueño que, según los estatutos de Agval, obliga a abrir el turno de tanteo. Esta visión no es compartida por CaixaBank y el asunto está

Cree que la denuncia del Frob no impedirá la operación y que le respaldan otros empresarios locales

pendiente de un arbitraje. Al mismo tiempo, el Frob denunció que una parte del paquete de Calabuig en Agval lo adquirió de manera irregular y en perjuicio de Banco de Valencia.

El presidente de Aguas estima que la valoración de la participación en Agval que su firma familiar quiere comprar oscila entre los 40 millones y los 65 millones de euros y que dispone de los recursos para afrontarla. También explica que podría contar con el respaldo de otros empresarios valencianos que están dispuestos a acompañarle.

La firma israelí crea una factoría de riego

NETAFIM

El grupo israelí Netafim, pionero en el desarrollo de sistemas de riego por goteo en los kibutz de su país, ha instalado su primera planta en España en la localidad valenciana de Ribarroja. La compañía tiene intención de producir sus equipos de goteo desde Valencia para el mercado español y exportar a Portugal y el norte de África. Netafim opera en España desde hace más de 35 años, en colaboración con un distribuidor local, la empresa Regaber.

Becas de hasta 28.000 euros

EDEM

El Centro Universitario EDEM ha presentado sus Becas Talento Emprendedor, de hasta 28.000 euros para los cuatro cursos que permitirán que los jóvenes estudiantes puedan cursar el grado universitario ADE para Emprendedores.

El TSJ procesa a Rambla, Martínez y Such

GÜRTEL

El Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de la Comunidad Valenciana ha dictado un auto en el que confirma la decisión de procesar al ex vicepresidente del Consell, Vicente Rambla, a las exconsejeras de Turismo Milagrosa Martínez y Angélica Such por presunta prevaricación en las adjudicaciones en Fitur entre los años 2005 y 2009.

CON TODO, EN SU BALANCE DAN UN "SUSPENSO" A LA COYUNTURA ACTUAL

Economistas de Castellón prevén una "leve mejoría" de aquí a 2014

◉ Aunque España y la Comunitat están peor que hace un año, ya van "tocando fondo"

◉ Proponen rebajar los requisitos para financiarse y más exenciones fiscales

NOELIA MARTÍNEZ
 nmart@econmediterraneo.com
 CASTELLÓN

Los economistas de Castellón pronostican una "leve mejoría" de la economía de la Comunitat y de España para los próximos seis meses, aunque son los más pesimistas sobre la situación actual, pues un 70% opina que ahora estamos "peor que hace un año". Así se desprende de la 9ª Encuesta Semestral de Opinión, que efectúan los Colegios de Economistas de la Comunitat entre sus asociados. Esta vez, los colegiados destacan, en positivo, que la economía "empieza a tocar fondo", pero no detectan una recuperación "importante" a corto plazo.

Los encuestados de Castellón



JAIME QUEROL

PTE. ECONOMISTAS CASTELLÓN

"Hay que cambiar el modelo económico. No podemos exigir más tributación porque resta en competitividad"



► Francisco Menargues, Jaime Querol y Juan M. Pérez, decanos de Alicante, Castellón y Valencia (i a d).

le dan una nota del 2,61 (sobre 10) a la economía de la Comunitat; y un 3,29 a la de España, de modo que suspenden a ambas. Con todo, de julio a diciembre los castellonenses pronostican una mejor calificación para la Comunitat, 0,30 más; y España, 0,41. Además del paro, detectan problemas en la evolución de la demanda, costes laborales y precio del combustible. Como principal factor para acceder al crédito instan a rebajar las exigencias para las empresas, ante el ICO o el Banco Europeo de Inversiones; y a elevar las exenciones fiscales.

RECORTES // El decano de Valencia, Juan Manuel Pérez, y el de Alicante, Francisco Menargues, coincidieron en que el sector público debe reducir déficit "recortando en gasto ineficiente, pero no en prestaciones sociales (justicia, sanidad y educación)", evitar duplicidades y explotar la colaboración público-privada. ≡



MÁS INFORMACIÓN Y SUGERENCIAS
 ► www.elperiodicomediterraneo.com
 ► Contactador: 964 214 322 - Buzón: 25511 DONUT

opiniones y perfil de Castellón

PREOCUPACIONES

EL PARO. A los economistas de Castellón les preocupa más el paro, la evolución de la demanda, costes laborales, inadecuada estructura empresarial, precio del combustible, el euro e infraestructuras.

MÁS FINANCIACIÓN

MENOS REQUISITOS. Plantean mejorar el acceso al crédito rebajando la exigencia de acceso, con exenciones fiscales a la actividad empresarial, menos gasto social o más participación del capital social o títulos de créditos de garantía.

SECTORES

CONSULTORES. Más de la mitad de economistas encuestados de Castellón trabajan en asesorías. Le siguen servicios, industria, banca y seguros. De construcción, cero, pero sí hay en Valencia y Alicante.

BAJAR EL DÉFICIT

MENOS GASTO PÚBLICO. Para bajar déficit plantean menos gasto, privatizando activos públicos, generalizando el pago de servicios públicos por usuario, y subir IVA, IRPF o cuota de Seguridad Social.

DOTACIONES

EL CORREDOR MEDITERRÁNEO. Los economistas coinciden en que es la infraestructura más relevante, "clave e irrenunciable", en primer lugar; y seguidamente, la ven como la más valorada y "la más rentable para el conjunto de España".

EL MENSAJE

IMPUESTOS. El presidente de los economistas de Castellón incide en que "la carga de tributos sobre la cifra de negocio de las empresas ya es alta y, si se les exige más, la economía no es competitiva".

La Comunidad toca fondo

► Los economistas admiten que la caída se ha detenido pero no vislumbran una mejoría a corto plazo

■ Casi el 80% de los economistas de la Comunidad considera que la economía valenciana y la española están «peor» que hace un año y creen que empiezan a «tocar fondo», pero no ven a corto plazo una mejoría, según afirmó ayer el decano del Colegio de Economistas de Alicante, Francisco Menargues. Así se desprende de la encuesta semestral *Los economistas opinan*, en la que han participado 923 profesionales colegiados de toda la autonomía que también abogan por la reducción del gasto público como medida más adecuada para disminuir el déficit público.

Además, los economistas juzgan que el Corredor Mediterráneo es una infraestructura «clave e irrenunciable» para el desarrollo de la Comunidad y proponen la rebaja de las exigencias en el acceso al crédito como medida más conveniente para mejorar la financiación empresarial.

Los economistas suspenden tanto a la economía valenciana, con un 2,65 (sobre diez), como a la española, con un 3,42, unas notas más altas que las de la anterior edición de la encuesta, en diciembre de 2012, con un 2,54 y un 3,32, respectivamente. El 79,63% de los colegiados opina que la situación económica valenciana y española es peor que hace un

año, doce puntos menos que en diciembre, frente al 17,44% que cree que seguirá igual (diez puntos más que hace seis meses) y un 2,49% que piensa que será mejor. En los próximos seis meses, los economistas esperan que la puntuación de la economía de la Comunidad ascienda a 2,90, mientras que la de España, a 3,72.

El paro es el mayor problema
 Para el decano del Colegio de Economistas de Valencia, Juan Manuel Pérez, se trata de unas notas «bajas», aunque reflejan una «leve mejoría» y la opinión de que la situación económica será «un poco menos complicada». El 84,18% de



Francisco Menargues.

los encuestados ve el paro como el principal problema que afectan a la economía de la Comunidad, de modo que sigue encabezando la lista de problemas económicos, como ha ocurrido desde la primera edición de esta encuesta (junio de 2009).

En la sección variable de la encuesta, en esta ocasión se ha preguntado a los economistas valencianos sobre las medidas más adecuadas para hacer frente al déficit público. Los consultados abogan por la reducción del gasto frente a las privatizaciones y las subidas de impuestos como la vía para equilibrar las cuentas públicas.

ASAMBLEA DE LA CEOE

Rajoy y Rosell creen que lo peor de la crisis ya ha pasado

► El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, y los empresarios, encabezados por el líder de la CEOE, Juan Rosell, coincidieron ayer en que lo peor de la crisis económica ha pasado y en que es necesario continuar con la agenda reformista del Ejecutivo. La patronal CEOE celebró ayer su asamblea ordinaria, en la que aprobó un código ético para acabar «con actitudes inadecuadas

que han gozado de demasiada impunidad» y la base para su próxima reforma estatutaria, que será aprobada definitivamente en otra de carácter extraordinario.

Para Rajoy «lo peor ha pasado» y se está en el «buen camino», aunque ha pedido perseverancia para reducir el déficit y seguir con las reformas. Rosell pidió al jefe de Gobierno «valentía» en esta tarea, aunque le ha advertido de que «no son posibles más subidas de impuestos» porque conllevarían «más destrucción de actividad y de empleo y no tendrán eficacia recaudatoria». Se-

gún Rajoy, hay datos económicos «positivos» que suponen el «prólogo o la primera página de la recuperación». Entre ellos ha citado la reducción del déficit en unos 22.000 millones de euros, que la inflación vaya a cerrar este año en el entorno del 1% y que en marzo pasado se haya conseguido superávit comercial. «Habrà superávit por cuenta corriente y capital, con lo que no tendremos necesidad de financiarnos fuera», apuntó Rajoy, para quien este dato refleja «como ningún otro la mejora de nuestra competitividad». EFE